

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España

Extranjero (Unión Postal)

Número sueldo

Id. estrado

HORAS DE RESPASO
 Respasos: De las once de la mañana á las once de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
 Anunciaciones: Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.
TELEFONO N.º 27
 Oficinas: Conquistador, 30

PALMA

Nuestro activo corresponsal en Sóller nos ha remitido esta madrugada una detallada correspondencia dan dones cuenta del banquete de homenaje dado ayer en aquella ciudad á don Jerónimo Estada.

La falta de tiempo y espacio nos impide el poderla insertar en el presente número pero lo haremos mañana.

En las primeras horas de la mañana ayer ocurrió un amago incendio en una casa de la calle de la Estrella.

El hecho careció de importancia gracias á los pronto auxilios de los vecinos.

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que mientras guiaba un carro, fué acometido de un fuerte accidente que le hizo perder los sentidos, dando al caer con la cabeza contra el arquillo produciéndose una herida de bastante consideración.

Anteayer ocurrió una reyerta entre dos individuos en la calle de Salat, resultando uno de los contendientes con varias contusiones, que le fueron curadas en la casa de socorro.

Ayer en el vapor de Valencia llegaron los señores comisionados por el Comité del Congreso Nacional de la industria de Calzado y Similares que ha de celebrarse en aquella ciudad en los primeros días del mes de Octubre.

El objeto de la indicada Comisión es invitar personalmente á los fabricantes de Calzado y de Curtidos de esta isla, á cuyo fin se celebrará hoy una reunión en el local de la Unión Industrial á las 9 de la noche.

El sábado el «Teatro Balear» abrió de nuevo sus puertas.

Trabajan vario número de variedades, de elemento femenino todos, los cuales lograron el aplauso de los concurrentes que eran numerosos en el patio en la primera sección; animándose grandemente la gradería en las otras secciones.

Numerosas macetas alegraban el portico, lo mismo que la escena.

Leemos en «El Felanigense»: «Dos muertes repentinas han ocurrido en esta ciudad durante la presente semana.

De la primera fué víctima el vecino de Porreras Juan Mola Vanrell, de 67 años de edad, que mientras estaba el domingo en la plaza dels Rossells, donde se celebraba la feria de ganados, fué acometido de un accidente que le privó de la vida instantáneamente.

El segundo caso ocurrió el miércoles á las primeras horas de la noche, en una casa de la calle de Forats: estaba Pedro Capó, de 46 años, sentado en un portal fumando con otros vecinos, los cuales al zarrandearle por creerle dormido, notaron con estupefacción que su cuerpo no más que un cadáver, víctima de

un ataque mortal tan fulminante, que ninguno de los que le rodeaban, pudo advertir en él siquiera la más pequeña indisposición».

El precio del almendrán en el mercado de Felanig, era el sábado de 90 pesetas los 42'37 kilos.

El precio de la uva va en aumento se paga ya á 3 y 3'25 pesetas el quintal.

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden á la del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento en segunda convocatoria son entre otros los siguientes:

Dictamen del arquitecto sobre las obras de la calle de Colón.

Dictamen de la Comisión de Obras para que se sirva aprobar el acta de recepción definitiva de las obras de construcción de una acera desde el puente de San Magín al predio Son Armadans.

Beneficencia y Fomento.—Dictamen de la Comisión referente á una solicitud presentada por el Sr. Marqués de Zayas en queja de los perjuicios que le ocasiona un tubo de desagüe de materiales fecales que el dueño de la casa vecina don Jaime Servera tiene construido hacia el mar.

Traspaso del nicho n.º 12 de la vía de S. Juan á favor de doña María Vaquer. Título por duplicado de la sepultura n.º 254 del c. 8 á favor de su dueño don Juan Mas por extravío del primitivo.

Hacienda.—Bajas de contribuyentes en el impuesto sobre carruajes de lujo. Ensayos.—Dictamen sobre venta de una manzana lindante con el antiguo Matadero y con el Camino de Ronda.

Gobierno y Policía.—Dictamen sobre la exposición de los Sres. Mas y Orador referente á la matanza de reses en el Molinar y la Soledad.

El cólera

El «Tellus» en Ibiza

Días pasados llegó á Ibiza el vapor holandés *Tellus*, procedente del puerto italiano Litoria, con mercancías de dicho punto.

El *Tellus* ha ido á Ibiza para tomar un cargamento de sal.

Se le impusieron dos días de observación, si bien según leemos en la prensa de allí el público comentaba no se hubieran tomado más severas medidas, reconociendo sin embargo que el Director de Sanidad aplicó el Reglamento, que exige solamente dos días de observación y las consiguientes desinfecciones.

Fiesta en el Castillo de Alaró

Como cada año el día 8 del actual se celebrará solemnísimamente fiesta.

Día 7 al anochecer se cantarán solemnes completas, encendiéndose después vistosos fuegos.

Día 8.—A las 8 el Rdo. don Juan Reinés cura párroco de Puigpunyent celebrará misa de comunión.

A las 9 y media el Reverendo don Jaime Homar Párroco de Montuiri bendicirá una campana siendo padrinos don Miguel Palou de *Son Terra-*

sa y doña Catalina Mir de *Son Mayol*.

Acto seguido un coro de aficionados de Alaró cantará la misa *Iteum laudamus* de Perosi siendo el celebrante el citado señor Homar. En el ofertorio predicará el Reverendo don Juan Reinés Párroco de Puigpunyent. Después en la habitación rectoral habrá refresco popular.

De Sociedad

De Valencia á Ibiza, llegaron ayer en el vapor «Iseño», don José Ribas, don Lorenzo Socías, don Emilio Fuset, don Haraldo Dalander é hijo, don Miguel Perez y don Arturo Bernat.

También llegó en dicho buque el comandante de Marina del puerto de Sóller, don Teodoro Pou.

Para Mahón salieron ayer tarde en el vapor «Monte Toro», don Juan Vidal y se hora, doña Florinda de Victory y don José Bars.

También se embarcó en dicho buque el consul de Francia en Ciudadela, don Miguel Mir y Gener.

De Madrid y Valencia, llegó ayer en el vapor «Iseño», el secretario particular del señor Maura, don Prudencio Rovira.

De Argel, llegaron ayer en el vapor «Miramar», don Jerónimo Domingo, don Juan Mascaró, don Juan Munar, don Damián Marimón, don Juan García y don Antonio Ruiz.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor «Lulio», don Manuel Garau, don Antonio Taberner, don Miguel Pons y don Ventura Fuster.

Ayer regresó á Palma después de una breve estancia en Andraitx el Alcalde don Luis Alemany.

Las elecciones en Sineu

Ayer, como estaba dispuesto, se celebraron elecciones municipales en el pueblo de Sineu, por haber sido anulada la proclamación hecha por virtud del artículo 29.

Las elecciones se celebraron con tranquilidad completa á pesar de la excitación que reinaba entre los bandos políticos.

El resultado de la elección fué el siguiente: triunfaron cuatro conservadores y dos liberales.

Crónicas de Sports

Excursionismo

Ayer las secciones ciclista y excursionista de la sociedad *Asistencia Palmesana* verificaron juntas una bonita excursión.

A las dos de la madrugada salieron en carruaje del local social una sección de excursionistas, á las tres la sección ciclista y á las ocho otra sección en carruajes, al tiempo que en la madrugada salían para la pesca tres embarcaciones para reunirse todos juntos en el sitio conocido por el *Magalut* frente á la isla de la Porrassa.

Allí, en una llanura poblada de exuberantes pinos se improvisó una comedia suculenta y abundante sin que faltara el mas pequeño detalle.

Formando grupos y á la sombra de los pinos se comió impresionándose después algunos clichés.

El número de excursionistas ascendió á noventa y ocho reclusos entre ellos cordial compañerismo.

A los postres se brindó por la prosperidad de la *Asistencia Palmesana* dando un aplauso á don Domingo Torrens iniciador de esta excursión que ha enlazado en parteral-abrazo á las dos secciones que viven al amparo de la sociedad y que consiguen dar á los que forman parte de ella medios para poder conocer cuanto de notable encierra nuestra querida *Roguetta*.

El regreso se emprendió á las cinco de la tarde llegando á Palma á las siete y media formando una larga caravana en cuya retaguardia iban la sección ciclista atronando al aire con sus bocinas. Un aplauso á los organizadores.

El general Luque en Palma

Ayer conforme anunciamos, el ex-ministro de la Guerra general Luque, invitado por el señor Maura, almorzó con él en el predio S'Alqueria.

Hoy después de comer en casa del coronel del Regimiento de Palma don Enrique Carlos, marchará el señor Luque á Laca donde cuenta con numerosas amistades.

El miércoles marchará el general Luque á Andraitx, acompañado de nuestro distinguido amigo don Bernardo Risra.

Caida desgraciada

Ayer tarde dos ancianos que estaban inspeccionando las obras de demonte que se están efectuando en la muralla junto á la puerta de Jerú, uno de ellos llamado Gabriel Fonoy, advirtió á su compañero que fuera con cuidado, pues; podía caerse y en aquel mismo instante resbaló aquel yendo á parar al foso quedando en estado grave.

Recogido por varios transeuntes fué trasladado al Hospital Civil, donde fué asistido inmediatamente por el Director del establecimiento señor Escalas, quien le apreció graves heridas y contusiones en la cabeza y cuerpo que le produjeron la muerte al cabo de unas horas.

El juzgado de guardia se personó en el hospital y luego al sitio de la ocurrencia practicando las oportunas diligencias.

El infelice había sido asilado de la Misericordia pero actualmente vivía fuera de dicho establecimiento.

De las islas Lloseta

El día 8 del actual con motivo de ser el Nacimiento de Nuestra Señora, y por lo tanto la titular de este pueblo, tendrán lugar si el tiempo lo permite los festejos Cívico-religiosos contenidos en el programa que á continuación se menciona: Día 7 á las 19 solemnes completas, y á la salda se ballará como de costumbre la *revetia*; á las 21 y media se dis-

pararán en la plaza mayor bonitos y variados fuegos artificiales amenizando el acto una banda de música.

Día 8 á las 10 Oficio mayor, con sermón que pronunciará un notable orador sagrado; y acto seguido tendrán lugar las acostumbradas carreras de niños, niñas, hombres y caballerías adjudicándose un premio de 10 pesetas al corredor de *pollastres* que primero llegue á la meta y dos pollos al segundo. Á las 16 y media carreras de cintas, y á las 21 baile en la plaza pública al son de las típicas *Chirimias* la que estará iluminada eléctricamente y adornada con profusión.

Día 10 víspera del Dulce nombre de María á las 19 solemnes completas y á la salida se ballará como de costumbre la *revetia* y á las 21 una banda de música ejecutara en la plaza mayor las mas escogidas piezas de su repertorio.

Día 11 á las 10 función religiosa y predicará un notable orador sagrado; y acto seguido tendrán lugar las acostumbradas carreras de niños, niñas, hombres y caballerías, y á las 17 baile con *chirimias* hasta las 19 y media, al estilo del país, y á las 21 continuación del mismo.—C.

Una agresion

A eso de las dos de esta madrugada estaban disputando dos individuos en la Plaza de la Navegación del Arrabal de Santa Catalina.

Intervino en la disputa el joven Lucas Más Vicens de 23 años de edad quien al intentar separar á los contendientes fué agredido por uno de ellos llamado Bartolomé Salom conocido por el *Garaño* produciéndose una herida en la parte superior de la nalga derecha.

A los gritos de socorro del herido acudieron varios jóvenes del guardia municipal é individuos de policía de servicio en aquella barriada, quienes le auxiliaron trasladándole primero al dispensario de la Cruz Roja del citado arrabal y más tarde á la casa de socorro de esta ciudad.

En este punto tuvo que ser colocado en el zaguan interin se fué á buscar de su casa al médico de guardia quien le practicó la cura conveniente, siendo después trasladado á su domicilio.

El agresor fué detenido por el Cabo de la guardia municipal nocturno señor Gilet con una pareja á sus ordenes, siendo trasladado al depósito de Capuchinos, y hoy se le entregará al Juegado.

Al detenerse amenazó al guardia con un cuchillo viéndose éste obligado á defenderse, logrando desarmarle.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10 *Can Billa*, Sindicato, 31.

NODRIZA Se desea para criar en casa de los padres, que sea buena. Dirijirse Perellí, 15, 2.º

CAFÉ en punto céntrico se vende en buenas condiciones. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

NOTAS DEL MAR

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:

A las seis y media de la mañana, de Argel, vapor, «Miramar», con la correspondencia, 9 pasajeros y carga.

—A las nueve y cuarto de la mañana, de Valencia é Ibiza, vapor «Iseño», con la correspondencia, 10 pasajeros y carga.

Salidas:

A las nueve de la mañana, para Cabrera, vapor «Ciudad de Palma», con

la correspondencia y lastre, regresando por la tarde á las cinco y media.

—A las nueve y media de la mañana, para Marsella, vapor «Lulio», con la correspondencia, 4 pasajeros y carga.

—A la hora de itinerario, para Mahón, vapor «Monte Toro», con la correspondencia, 6 pasajeros y carga.

CULTOS

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación en honor de los SS. CC de Jesús y de María: Exposición á las seis y media; á las diez Misa cantada; al anochecer Rosario, último día de novena y reserva de S. D. M.

Empiezan en la iglesia El Terreno dedicadas á la Virgen de la Salud, Exposición y misa á las siete; á las siete y media y ocho y media misa; al anochecer Rosario, novena solemne y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Fé, á las siete de la noche, empezará la novena en honor de la Virgen del Buen Camino con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María: Exposición á las seis y media; á las diez Misa cantada; al anochecer, Rosario, Trisagio cantado, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en la iglesia del Terreno, en honor de la Virgen de la Salud: Exposición y misa á las siete; á las siete y media y ocho y media misa; al anochecer Rosario, novena solemne y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Miguel consagradas á Nuestra Señora de la Salud, Exposición á las diez horas, Misa mayor y novena; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, novena solemne y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10 *Can Billa*, Sindicato, 31.

NODRIZA Se desea para criar en casa de los padres, que sea buena. Dirijirse Perellí, 15, 2.º

CAFÉ en punto céntrico se vende en buenas condiciones. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

SUBASTA VOLUNTARIA

Día doce del corriente mes, á las once se subastará en la Notaría de Palma á cargo de Don José Socías, el dominio útil sobre una finca de unas doce cuarteradas, de cabida, equivalentes á ocho hectáreas cincuenta y dos áreas, treinta y siete centímetros, formada por las porciones de tierra llamadas *Son Munar* y *Son Estel*, del término municipal de Algaida, rematándose á favor del mejor postor si se acepta la postura que no puede ser inferior á diez y siete mil trescientas treinta y tres pesetas, treinta y tres céntimos.

La finca se vende libre de gravámenes, siendo de cargo del comprador el pago de todos los gastos de la subasta y de la escritura de traspaso, incluso los de la matriz. Palma dos Septiembre 1910.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 3 á las 23

Viaje del señor García Prieto á Madrid
 El señor García Prieto marcha hoy á Madrid al objeto de asistir al Consejo de ministros que se celebrará el lunes.

Una carta del ex-Abate Murri
 El periódico de Turín *La Stampa* ha publicado una carta del ex-Abate Murri, que se halla en Madrid.

En ella dice que los partidos extremos aguardan las decisiones del señor Canalejas y que Roma también vacila.

Añade que la agitación organizada por los católicos allenta al Vaticano en su actitud de resistencia.

Se trata añade de un conflicto ligero que únicamente afecta á las congregaciones.

Murri cree que se convertirá en una lucha de civilización.

Lo que dice «il corriere della Serra»

El corriere della Serra que se publica en Roma, dice que cree que la contestación á la nota del Vaticano será de gran importancia.

Si el señor Canalejas mantiene el proyecto de la Ley del Cendado vendrá dice la ruptura.

Termina diciendo que la nota del Gobierno traerá la paz á la guerra.

Entrevista

Esta tarde estuvieron en el ministerio de Estado los señores Perez Caballero, Merri del Val y otros. Ignórase de lo que trataron.

Madrid 4 á las 11

A cumplimentar á los Reyes
 Mañana lunes el ministro de Gobernación señor Merino marchará á San Sebastián, con objeto de cumplimentar á los Reyes.

El ministro regresará al día siguiente.

Defensa de la Junta católica de Vizcaya
 Comunican de Bilbao, que se han nombrado las defensas de la Junta católica de Bilbao, procesada á consecuencia de un telegrama que dirigió al señor Canalejas, con motivo de la suspensión de la manifestación católica.

Los miembros de la Junta que son abogados se defenderán á sí mismos y á otros compañeros.

Varios abogados y diputados se han ofrecido á defender á los restantes.

Se presentará al Juzgado un escrito pidiendo la reposición del auto de procesamiento de la Junta.

Madrid 4 á las 18

Consejo de ministros.—La Nota del Vaticano.—Discurso de Canalejas

Se ha celebrado Consejo de ministros que ha durado dos horas y media.

El ministro de Estado, señor Gar-

cia Prieto, dió lectura á la estensa Nota del Vaticano.

Enterados los ministros, el señor Canalejas pronunció un largo discurso respecto al contenido de dicha Nota, diciendo los ministros que el discurso del presidente ha sido elocuente, hermoso y profundo.

A propuesta del ministro de la Gobernación, señor Merino, se acordó un amplio voto de confianza á los señores Canalejas y García Prieto para que resuelvan y acuerden cuanto se relacione con este asunto, facultándose además para que redacten una nueva Nota en contestación á la del Vaticano en caso de que con venga concretar los conceptos espuestos por la Santa Sede.

La Nota del Sultán de Marruecos
 Continuando el Consejo el señor García Prieto leyó la Nota del Sultán Muley Hafid, haciendo un minucioso estudio presentado por la ponencia.

Otros asuntos del Consejo

Se trató después en dicho Consejo de la Exposición artística que ha de celebrarse en Turin, designándose á los señores Calbetón y Burrell para que propongan una persona para Comisario regio en representación de España.

Además se trató del viaje de la infanta Isabel á Vich con motivo del centenario del filósofo Balmes.

El ministro de Fomento señor Calbetón dió cuenta de los trabajos realizados referente al proyecto de saneamiento de Madrid.

Informó también el Consejo sobre las obras públicas y bases para los pliegos de condiciones, cuyo asunto resolverá la crisis obrera.

El ministro de Estado señor García Prieto habló de los asuntos relacionados con varios ministerios.

El de Hacienda dió cuenta al Consejo de varios créditos entre ellos uno para los gastos de Sanidad que ha pasado á Informe del Consejo de Estado con carácter urgente.

Otro de dichos créditos se destina á los damnificados por las tormentas de Zaragoza.

Se estudiaron algunos impuestos.

El ministro de la Guerra dió cuenta del proyecto de Reclutamiento, habiendo pedido que se designen á funcionarios de varios ministerios para que tomen parte en los trabajos del referido proyecto.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de un estado de las huelgas de las que se tienen buenas impresiones.

EL COLERA

Madrid 4 á la 1

Precauciones del gobierno francés ante la peregrinación italiana á Lourdes
 La circulación del rumor de que

Lourdes se había registrado un caso de cólera importado por unos peregrinos italianos, hace recordar las extremas medidas que tomó el gobierno francés desde el momento que supo que una peregrinación italiana estaba anunciada para visitar el Santuario de Lourdes. Hasta se llegó á pensar en la conveniencia de impedirlo.

Fué permitida ante la seguridad que dieron los organizadores de que los peregrinos eran todos del N. de Italia cuya región está libre de la epidemia.

Las autoridades francesas habían prohibido á los peregrinos que se detuviesen en las estaciones de tránsito y únicamente en la que tenían que transbordar, disponiendo que inmediatamente de desalojar los vagones fuesen estos rigurosamente desinfectados lo mismo que los *nater-iliseto*.

¿El cólera en Lourdes?

Se dice que en Lourdes se ha registrado un caso de cólera.

Dicha noticia no se ha confirmado oficialmente.

De ser cierta la noticia, tan terrible enfermedad, había sido importada á aquella población, por una peregrinación italiana, que visitó el memorable santuario.

Nuevos casos de cólera en Italia
 Nuestro Embajador en Roma Marqués de Valderrazo, ha comunicado

al Gobierno las siguientes noticias del cólera.

En la provincia de Bori se han registrado nueve casos de cólera, siete de ellos seguidos de defunción y en la provincia de Foggia, nueve casos y siete defunciones.

Madrid 4 á las 18

Campaña sanitaria

Por las noticias del cólera, el Gobierno está haciendo numerosos preparativos, y envios de material adquiridos para los laboratorios á distintas provincias.

LAS HUELGAS

Madrid 3 á las 23

Situación de la huelga.—Dos detenidos
 —Protección de los festejos

Los despachos recibidos á última hora de

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Sobre la censura a la prensa

El Capitan general de Bilbao ha comunicado a los periodistas que no ejercerá la censura en cuanto a los periódicos locales pero si censurará rigurosamente los telegramas que remitan los corresponsales, a fin de evitar que se trasmitan noticias falsas.

Tranquilidad—Entrega de socorros

Durante todo el día ha reinado completa tranquilidad. En los muelles, fábricas y talleres se ha trabajado menos que ayer.

En la casilla se entregó el socorro de una peseta a cada obrero minero.

Circulan mayor número de carros que ayer conducidos todos por los patronos respectivos pues no han querido entregarlos a los carreteros en vista de lo que acordaron ayer. Creencias de próxima normalidad.—Mineros que emigran

Dicen de Bilbao que por orden del Capitan general se han retirado las tropas de las calles, estableciendo retenes en los puntos estratégicos de los barrios altos.

Créese que en breve se establecerá la normalidad. Obsérvese que emigran muchos mineros temerosos de la tardanza en reanudar los trabajos.

Próxima conferencia.—Contestación

Otro despacho de Bilbao da cuenta de que el Capitan general conferenciará esta noche con la Comisión de la huelga. Los patronos mineros han contestado a la carta del opulento comerciante señor Martínez Rivas publicada por la prensa en la que le aconsejaba que cediese a lo que pedían los obreros pensando que tenían hijos que mantener, diciendo que esta carta no lo ha inspirado la piedad ni la compasión sino otros fines. Sigue las coacciones.—Weyler no quiere resignar el mando.

Desde Zaragoza dan cuenta de que durante el día de hoy han continuado las coacciones aisladas, evitándose las autoridades.

Los tipógrafos persisten en la huelga, no publicándose periódicos. El gobernador civil, señor Weyler, se ha negado a resignar el mando. Los ánimos se hallan excitadísimos, temiéndose ocurran violencias por la decisión del comercio en abrir sus puertas y los obreros pretender que persista el cierre.

Excitación por el apaleamiento de un obrero

Desde Gijón dan cuenta de que ha producido gran excitación el apaleamiento del obrero ocurrido ayer. Se pide la expulsión de los apaleadores. El obrero apaleado es modelo de ciudadanos por su vida ejemplar, dedicando el tiempo de descanso a estudiar y educarse.

Madrid 4 a la 1

Tranquilidad en Zaragoza.—Fernando Weyler justifica su conducta.—Vuelta al trabajo

El Gobernador de Zaragoza ha telegrafiado al Presidente del Consejo, justificando su conducta que originó los comentarios conocidos en los sucesos de ayer, quitando importancia a lo ocurrido, lo cual dice ha sido exagerado, pues se lamentaba el comercio de que se hubiese permitido el cierre obligatorio de tiendas ordenado por los huelguistas.

Termina el despacho del señor Weyler diciendo, que en la provincia de su mando hoy reina normalidad, habiéndose reanudado el trabajo en las fábricas.

El señor Canalejas nos ha confirmado este último extremo y añadió que en el mitin celebrado en la Plaza de toros de aquella capital, los oradores aconsejaron a los huelguistas la vuelta al trabajo. Tranquilidad en Bilbao

Noticias que ha recibido el Gobierno, dicen que en aquella capital reina tranquilidad. La impresión dominante es que mañana lunes se reanudará el trabajo.

En Barcelona reina tranquilidad

El señor Canalejas ha recibido noticias de Barcelona que acusan tranquilidad en aquella capital. Aunque los anarquistas tratan de excitar a los obreros, estos se muestran tranquilos, desoyendo los consejos de los agitadores, que no cesan en su propaganda en Barcelona y principales puntos fabriles de Cataluña.

En Zaragoza.—Tráfico restablecido—Huelga de tregneros

Comunican de Zaragoza que se ha restablecido, en parte, el tráfico, pues los tranvías circulan con normalidad y en las estaciones no se ha interrumpido el trabajo. Siguen en huelga los tregneros. Los comercios están abiertos. Fuerzas de la benemerita y de policía impiden la formación de grupos en la Plaza de la Constitución.

El Capitan general visita los cuarteles

Dicen de Zaragoza que el Capitan general señor Huertas, visitó los cuarteles y ordenó que salieran cuatro escuadrones de caballería con objeto de vigilar las sueltas. Más tarde el Capitan general celebró una detenida conferencia con el Gobernador civil don Fernando Weyler.

Un bando del Gobernador

Telegrafian de Zaragoza, que en la plaza de la Constitución ha sido detenido un sujeto, por haber insultado a las tropas. El Gobernador señor Weyler, ha publicado un bando, recomendando que se vuelva a la normalidad y que está dispuesto a amparar a los que deseen trabajar y que ordenará la detención de los que cometan coacciones. Además en dicho bando, se prohíbe la formación de grupos en la vía pública y la celebración de manifestaciones.

Se recuerdan las penas que fijan las leyes a los contraventores de los órdenes gubernativos.

Mitín suspendido.—La Federación confederando. Dicen de Zaragoza, que por disposición gubernativa, ha sido suspendido un mitin que debía celebrarse en el Círculo obrero. Dicho local se encontraba animadísimo.

La «Federación obrera» de aquella capital conferenció, telefónicamente con sus similares de Madrid, Bilbao y Barcelona.

Se supone que trataron de la huelga general. Se desconoce el resultado de estas conferencias. Trabajos impedidos.—Comerciantes intranquilos.—Se reanudarán los trabajos

Nuevas noticias de Zaragoza dicen que un grupo de huelguistas impidió los trabajos en la litografía del señor Portabella.

Los comerciantes a pesar de tener abiertos sus establecimientos, se muestran intranquilos, por la actitud de los huelguistas, que no es tan pacífica que permita desarrollar la vida con la tranquilidad usual. En la capital se han reconcentrado fuerzas de la guardia civil de los pueblos de la provincia. En las estaciones se encuentran muchos vagones de mercancías que no han podido ser descargados por falta de tregneros, pues los agremiados se mantienen en huelga.

Solo circulan los carros que conducen pan y otras substancias alimenticias.

En el tren rápido han llegado los periódicos de Madrid que el público arrebatada de manos de los vendedores, buscando con avidez noticias del curso de la huelga de Bilbao, pues en Zaragoza a causa de la huelga general no se han publicado los periódicos locales. Por la tarde ha continuado la tranquilidad.

En la Plaza de toros hoy gran concurrencia por celebrarse un mitin obrero.

Se tratará en dicho mitin de buscar solución a la huelga, pues los obreros están decaídos y propensos a reanudar el lunes el trabajo, y algunos oradores recomendarán la vuelta al trabajo. La opinión ansiosa espera que cesará la huelga que tantos perjuicios irroga. El Gobernador militar reprende a los huelguistas.—El trabajo se reanudará cuando lo pidan los obreros

Comunican de Bilbao que la Comisión organizadora de la huelga ha visitado al Gobernador militar, el cual les repudió porque aquellos repartieron dinero en vez de pan como le habían prometido.

Los patronos reanudarán el trabajo cuando los obreros lo soliciten; el

lunes es imposible reanudarlo por que han emigrado el 60 por 100 de los obreros, no habiendo quedado más que los obreros exactados en persistir en la actitud violenta.

Las que han emigrado son los que desean de trabajar y no pudiendo hacerlo en Bilbao a causa de los temores a las represalias han marchado a otros puntos. Es probable que el jueves se acentúe la tendencia a normalizarse la situación. Madrid 4 a las 18

Se reanuda el trabajo.—Los obreros de Madrid

Mañana se trabajará en Bilbao y Zaragoza. En Barcelona no secundarán el paro general. Los obreros de Madrid se reunirán mañana para tomar acuerdos. Pidiendo cuentas a Perezagua

Dicen de Bilbao que dos periódicos piden cuentas a Perezagua del dinero que ha recibido para los huelguistas.

Créese que la huelga de Bilbao el lunes estará circunscrita a los obreros mineros. Huelguistas que vuelven al trabajo.—Expediente a policías

Dicen de Zaragoza que en la reunión celebrada por los gremios se acordó volver al trabajo mañana.

Se acordó suprimir las propinas a los camareros y peluqueros que no quisieron secundar el paro. De Gijón dicen que han sido libertados los individuos que formaron el comité de la huelga. Se ha formado expediente a los policías que apalearon a los huelguistas. De Zaragoza.—Tranquilidad

Noticias recibidas de Zaragoza dan cuenta de que reina allí tranquilidad.

La benemerita aconsejó a los dueños de las fábricas que las abran. Créese que todos los obreros volverán al trabajo el próximo lunes. De Barcelona.—Reunión en el Centro obrero.—Votación

Dicen de Barcelona que en el Centro obrero y para tratar de la conveniencia de declarar la huelga general celebraron una reunión los delegados obreros.

Dieciocho votaron en favor de la huelga y doce en contra, absteniéndose de votar diez. En vista del resultado nombróse una comisión que cuidará de recoger impresiones para resolver en definitiva. NOTICIAS SUELTAS

Madrid 3 a las 23

La herida del «Bombita»

El diestro «Bombita» está muy mejorado de la herida que en un muslo recibió en la plaza de Málaga. Los médicos creen que breves días estará completamente curado. Las pretensiones del Sultán

En los círculos políticos se asegura que en la entrevista que el señor Canalejas ha de celebrar con el presidente de Ministros de Francia monsieur Briand, tratará principalmente de la actitud del Sultán de Marruecos que se niega a satisfacer la indemnización que le ha pedido España por la guerra del Rif, exigiendo además que se retiren las tropas españolas de los puntos que ocupan actualmente en el Rif. Desgracia en un sala de armas

La prensa francesa dedica largas sentidas notas a la muerte del tirador francés a espada M. Aubery quien tirando con su compatriota M. Rouilly en la sala de armas tuvo la desgracia de que el acero de este se rompiese, perforándole la punta de la espada el pulmón derecho de cuya herida falleció a los pocos momentos. Botadura del «Giralda II»

Comunican de Bilbao que en el astillero del Nervión ha sido botado al agua el balandro «Giralda II» propiedad de S. M. el Rey don Alfonso. Dicho buque ha sido construido en 24 días. Visita de Embajadores a don Alfonso

S. M. el Rey recibirá mañana la visita del Embajador de Italia y la del Ministro plenipotenciario de los Estados Unidos. El día 12 recibirá al Embajador francés M. Revoll. Nombramiento de Delegados

S. M. el Rey ha firmado los nombramientos de Delegados plenipotenciarios de la Conferencia Internacio-

nal de Radiografía de Buenos Aires.

á don Enrique Fernandez Garcia y á don Enrique Moreno Fajardo; ídem de la Tercera Conferencia de Derecho Marítimo de Bruselas á D. Faustino Alvarez Manzano, don Ramón Sanchez Ocaña y don Juan Spotorino. Huracán en Marsella

Comunican de Marsella que se desencadenó un fuerte huracán, poniendo en grave peligro a los buques anclados en el puerto. La cuestión obrera en Newcastle

Un despacho de Newcastle da cuenta de que la Federación de constructores navales ha acordado el lockout despidiendo a los obreros caldereros. Esto deja parados 50.000 obreros. Riña entre mujeres

En la cuesta de Santo Domingo disputaron dos mujeres por cuestión de amorfos, entablándose entre ambas una encarnizada lucha resultando una de ellas herida gravemente. La autora ha sido detenida. La «Gaceta»

La Gaceta de hoy da cuenta de la recepción del Embejador de Inglaterra en la que notificó á S. M. el Rey don Alfonso la muerte del Rey Eduardo y el advenimiento al poder del Rey Jorge. Publica además la noticia de haber ocurrido un caso de cólera en Mohacz (Hungria.)

Visita al Monarca.—Toma de posesión

Telegrafian de San Sebastián que el Presidente del Congreso señor Conde de Romanones cumplimentó a S. M. el Rey. Mas tarde se presentó al Monarca el general señor Sanchez Gomez, posesionándose del cargo de Comandante general de Alabarderos. Esta mañana llegó el que hasta ahora ha sido Capitan General de Aragón señor Bruzú quien subió inmediatamente a Palacio.

El general Alfán nuevo gobernador militar de Ceuta saldrá esta tarde para Madrid.

Cereales importados. Los cereales procedentes del extranjero despachados por las aduanas durante el mes de Julio son los siguientes: Trigo, 34.386.834 kilogramos; cebada, 11.986 kilogramos. No se despachó partida alguna de centeno. Cruces y ascensos

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica la suscripción de las garantías constitucionales en Vizcaya. Publica además las reales ordenes relativas a la concesión de correos y a varios ascensos del arma de Artillería. Salida de la Embajada inglesa

Ha salido esta tarde para Portugal la Embajada extraordinaria inglesa. El objeto del viaje es comunicar al Rey de la nación vecina el advenimiento del Rey Jorge al trono de Inglaterra. Maniobras suspendidas

Otro despacho de Roma dice que a consecuencia del fuerte temporal reinante han sido suspendidas las maniobras navales. Nombramientos

Han sido firmados por S. M. el Rey los siguientes decretos: Nombrando Director de la Prisión de Valencia, á don Francisco Murcia; promoviendo don Dionisio Vidá, á canónigo de Granada; don José Francisco Fogues, á Dean de la Catedral de Corle; nombrando á don Saturnino Palacios, canónigo de Zamora; indultando á Vicente Chopo y Victoriano Lacarte, de la pena de cadena perpetua; á Manuel Rebollo, de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Barcelona y rebajando la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Valencia á Ramón y José Ordoñez y José Toro Martínez. Un sargento loco

Dicen de Ceuta, que aprovechando un descuido, el sargento loco Bejarano Segula, se encerró en un cuarto. Después de largo tiempo se logró reducirle, encerrándole en su celda sin resistencia. Vuelco de un coche correo.—Heridos

Comunican de Jerez de la Frontera que en el kilómetro 18 volcó un coche correo, resultando varios de los pasajeros heridos gravemente. Publicación del nombramiento del señor Tovar

Desde Lisboa dan cuenta de que el «Diario Oficial» publica el nombramiento del señor Conde de Tovar para el cargo de Embajador de España en dicha capital. Crédito para cocinas económicas en Italia

Desde Roma dan cuenta de que ha llegado á Venecia, donde veranean los Reyes, el Presidente de aquel Gobierno señor Luzzatili con un decreto para que lo firme el Rey, para aplicar un crédito de 600.000 liras, á establecer cocinas económicas en la zona que ha atacado el cólera. Madrid 4 a la 1

Fiestas de un cincuentenario

Telegrafian de Rambouillet, que el Presidente de la República francesa M. Fallieres y los ministros de la Guerra y de Instrucción franceses, marcharon á Saboya, para presidir las fiestas del cincuentenario de la anexión de dicha provincia á Francia. Fin de una huelga de Nueva York

Cablegrafian de Nueva York, que ha terminado la huelga que mantenían 70.000 obreros de las fábricas de mantas. Los patronos aceptaron la tarifa sindicalista y la duración de la jornada que reclamaban los obreros. La huelga ha durado nueve semanas, produciendo gran miseria en las familias de los huelguistas. Suspensión de las regatas de Bilbao

Comunican de Bilbao que se han suspendido las regatas que habían de celebrarse en aquel puerto.

Se dice que dicha suspensión obedece al deseo que tiene el Rey de asistir á dichas regatas. Madrid 4 a las 18

Viaje de la Infanta Isabel á Vich

Mañana irán á la Granja los ministros señores Ruiz Valarino y Eurrell para acompañar á la Infanta Isabel á Madrid. El señor Ruiz Valarino irá á Vich y á la entrada de Barcelona acompañará á la Infanta. No la recibirá el alcalde propleitario porque se encuentra en Bruselas y el alcalde interino de Barcelona es lerrouxista y por tanto no habrá representación municipal á la llegada de la Infanta. Almuerzo de los ministros

Hoy todos los ministros almuerzan con el señor Canalejas. El general Marina entrega el mando

Telegrafian de Melilla que el general Marina hizo entrega del mando al general Arizón. Recibió luego muchas visitas y á gran número de comisiones incluso de los moros y hebreos. Al llegar al muelle, el gentío allí congregado le aclamó.

El general Marina visiblemente afectado se despidió con una sentida allocución. Almuerzo en honor del Nuncio

Comunican de San Sebastián que el duque de Llandas dió un almuerzo en honor al Nuncio de Su Santidad, asistiendo distinguidas personalidades. Ecurción de los Reyes á Biarritz

Dicen de San Sebastián que después de tomar el the en Biarritz los Reyes regresaron á Miramar. La demás Familia Real paseó, como de costumbre. Heridos

Estado del herido.—Cabo de la Benemerita elogiado. Los médicos que han reconocido al herido han declarado su estado grave. En una camilla de la Cruz Roja ha sido conducido al Hospital.

Es objeto de elogios, por su comportamiento, el cabo de la guardia civil, señor Martín, el cual logró capturar enseguida al agresor y asistió al herido, vendándole y evitando así la hemorragia. Constitución del Juzgado.—Gentío

A la media hora de cometido el crimen, se ha constituido el Juzgado. En el lugar del secoso se ha congregado extraordinaria concurrencia, TH.

Por exceso de original dejamos de publicar buen número de telegramas.

SE ALQUILA casa solariega, sitio céntrico, con agua abundante y jardín. Informarán Monserrat, 80. PRACTICANTE de Farmacia, enterado del despacho, se necesita, en la Farmacia de J. Tugores, Cerdá, 9, (Santa Catalina), Palma.

crecían de instrucciones concretas de las sociedades por ellos representadas.

Visto el resultado de la votación adoptaron los reunidos el acuerdo de constituirse en comité permanente, mientras los delegados pedían instrucciones á las respectivas sociedades. Desde aquel momento los agitadores han trabajado sin descanso y han realizado esfuerzos desesperados para lograr la declaración de la huelga general, logrando que en una nueva votación catorce de los dieciocho que se habían abstenido de votar en la anterior, lo hicieran á favor de la huelga, absteniéndose sólo cuatro, de votar.

El resultado ha producido general sorpresa. El Gobernador dice que está prevenido para cualquier evento aunque no cree que la huelga prospere. He visitado varios centros radicales y he podido comprobar que en todos ellos ha producido contrariedad el acuerdo de declarar la huelga general, y se predice que va á resultar un fracaso.

Se ha constituido un comité de huelga que ha comenzado á dictar y circular ordenes. Se realizan grandes trabajos para lograr que no publiquen la edición matinal, los diarios de esta, pero los tipógrafos se muestran poco dispuestos á secundar la huelga. En general la población obrera murmura del acuerdo, ignorándose empero si lo cumplirá.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones á fin de evitar posibles contingencias. Aquí reina expectación ante el acuerdo de declarar la huelga general. Descarrilamiento de un tren.—Heridos

Comunican del pueblo de Mollet que al entrar en aquella estación el tren procedente de Francia descarriló la máquina y sus vagones resultando bastantes heridos, si bien afortunadamente, leves. Despedida de los Mejicanos

En la plaza de toros nuevo ha tenido lugar hoy la despedida de la cuadrilla de los mejicanos. La corrida ha resultado superior cosechando los diestros muchos aplausos. Una concurrencia enorme llenaba localidades y gradas. Las elecciones en el Vendrell.—Datos conocidos

Las noticias recibidas hasta ahora del Vendrell, donde como es sabido se han verificado hoy elecciones para diputados á cortes arrojan los siguientes datos: Carner republicano nacionalista, 938 votos, Alegret, monárquico 892. No puede sin embargo verse todavía el resultado, pues faltan los datos de gran número de secciones

Corresponsal DESDE IBIZA

Ibiza 4 las 15'15. Un crimen A las doce se ha registrado un nuevo crimen en esta ciudad. José Ferrer Colomar (a) Bagai, fué agredido por Juan Riera Escandell (a) Bayarol quien disparó contra aquel un cachorrillo hirándole en el bajo vientre. Estado del herido.—Cabo de la Benemerita elogiado

Los médicos que han reconocido al herido han declarado su estado grave. En una camilla de la Cruz Roja ha sido conducido al Hospital. Es objeto de elogios, por su comportamiento, el cabo de la guardia civil, señor Martín, el cual logró capturar enseguida al agresor y asistió al herido, vendándole y evitando así la hemorragia.

Constitución del Juzgado.—Gentío A la media hora de cometido el crimen, se ha constituido el Juzgado. En el lugar del secoso se ha congregado extraordinaria concurrencia, TH.

Por exceso de original dejamos de publicar buen número de telegramas. SE ALQUILA casa solariega, sitio céntrico, con agua abundante y jardín. Informarán Monserrat, 80. PRACTICANTE de Farmacia, enterado del despacho, se necesita, en la Farmacia de J. Tugores, Cerdá, 9, (Santa Catalina), Palma.